
 

 

 

一般質問通告表 
 

令和５年第４回那覇港管理組合議会（11月定例会） 

 

○ 一般質問 ： 令和５年１１月１４日(火) 

 

○ 質問人数 ： ７人 

 

○ 質問時間 ： １人２０分 

 

〇 質問順位 質問者        （ ）内は組織団体議会名 

１番  儀間 光秀  議員 （浦添市議会） 

２番  又吉 正信  議員 （浦添市議会） 

３番  翁長 俊英  議員 （那覇市議会） 

４番  清水 磨男  議員 （那覇市議会） 

５番  仲村 家治  議員 （沖縄県議会） 

６番  山川 典二  議員 （那覇市議会） 

７番  喜友名智子  議員 （沖縄県議会） 

 

    

 

○ 議員別一般質問通告書 

    別添のとおり  



 

 

一 般 質 問 通 告 表 
 

令和５年第４回那覇港管理組合議会（１１月定例会） 

 

【１１月１４日(火)】 

順位 時間 氏名 組織団体 答弁を求める者 

１ 20分 儀間 光秀 
浦添市 

議会 

管理者 副管理者 

参事監、担当部長 

質   問   要   旨 

１ 浦添ふ頭地区の整備の方向性について 

(１) 今年度の浦添ふ頭地区交流・賑わい空間の事業内容と進捗状況について 

伺う            

(２) 浦添ふ頭地区 12号岸壁の整備について伺う 

 

２ 那覇港管理組合規約の変更について 

これまでの経緯と今後の手続きについて伺う 

 

 

 



 

 

一 般 質 問 通 告 表 
 

令和５年第４回那覇港管理組合議会（１１月定例会） 

 

【１１月１４日(火)】 

順位 時間 氏名 組織団体 答弁を求める者 

２ 20分 又吉 正信 
浦添市 

議会 

管理者 副管理者 

参事監、担当部長 

質   問   要   旨 

１ 浦添ふ頭地区交流・賑わい空間について 

港湾計画改訂後の那覇港管理組合における交流・賑わい空間の整備に関する取組

状況について伺う 

 

２ 那覇港における脱炭素化について 

  現在の進捗状況について伺う 

 

３ クルーズ船客に向けた観光案内について 

  那覇クルーズターミナルにおけるクルーズ船客への観光案内の取組状況につい

て伺う 



 

 

一 般 質 問 通 告 表 
 

令和５年第４回那覇港管理組合議会（１１月定例会） 

 

【１１月１４日(火)】 

順位 時間 氏名 組織団体 答弁を求める者 

３ 20分 翁長 俊英 
那覇市 

議会 

管理者 副管理者 

参事監、担当部長 

質   問   要   旨 

１ 物流業界「2024年問題」の港湾行政に与える影響と対応策について 

 

２ 北港湾道路(若狭・港町)建設の今後のスケジュールと現ハーリー開催場について 

 

３ 港湾整備の防衛予算の活用の可能性について 

 

４ 中国との貿易関係について、コロナの影響や処理水による影響はあるのか 



 

 

一 般 質 問 通 告 表 
 

令和５年第４回那覇港管理組合議会（１１月定例会） 

 

【１１月１４日(火)】 

順位 時間 氏名 組織団体 答弁を求める者 

４ 20分 清水 磨男 
那覇市 

議会 

管理者 副管理者 

参事監、担当部長 

質   問   要   旨 

１ 港湾の運営について 

 (１) 次の港湾計画の改訂の時期と、そのスケジュールを伺う 

 (２) 那覇港管理組合の設立以来の予算の推移を伺う 

 (３) みなとオアシスなはの概要と取組状況を伺う 

 (４) 那覇港管理組合新庁舎等施設整備事業サウンディング型市場調査の結果を

伺う 

 (５) 那覇港におけるカーボンニュートラルポートの具体的な将来像を伺う 

 (６) Ｊアラートへの対応について進捗を伺う 

 (７) 避難所や避難物資の備蓄など、協議の進捗を伺う 

 (８) ３６協定の進捗を伺う 

 (９) 防波堤の計画や設計などについて、意思決定はどのように行われるのか伺

う 

 

２ 物流、人流について 

 (１) 那覇港は「自立型経済の構築を支える国際物流拠点となるみなと」を掲げて

いるが、具体的にどういった規模で、その「みなと」となるのか伺う 

 (２) 人流についてコロナ前の時期からの反省や改善の点を伺う 



 

 

 (３) 連携船社との協定、クルーズ船第二バース、ターミナルの状況の進捗を伺う 

 (４) うみそらトンネル換気塔の活用状況を伺う 

 (５) 議会、行政、民間、学校など、那覇港が受け入れている視察や見学の状況を

伺う 

 (６) 那覇港のエリアにおいて、ホテルは何棟あるのか伺う 

 (７) 那覇の沿岸で海水浴が出来る場所はどこになるのか、もしくは禁じられて

いるエリアはどこになるのか伺う 

 (８) 那覇と久米島の間で就航が報道される高速船に関して、那覇港の関わりを

伺う 



 

 

一 般 質 問 通 告 表 
 

令和５年第４回那覇港管理組合議会（１１月定例会） 

 

【１１月１４日(火)】 

順位 時間 氏名 組織団体 答弁を求める者 

５ 20分 仲村 家治 
沖縄県 

議会 

管理者 副管理者 

参事監、担当部長 

質   問   要   旨 

１ 内閣府/国土交通省への要請について 

（１） 要請の概要について 

（２） 要請先と対応者 

（３） 要請に対する国の回答について 

（４） 今後の対策について 

 

２ 臨港道路若狭港町線（那覇北道路）の進捗について 

 

３ 那覇港湾施設を受け入れた浦添市域における港湾整備について 

（１） 10月26日に開催された「那覇港湾施設移設受入に関する協議会」の概要

について 

（２） 同協議会の構成員について 

４ 10月13日に開催された「全国港湾知事協議会」について 

同協議会の概要と沖縄県としての要請内容について 

 

５ 那覇港管理組合の管理地について 

（１） 敷地内の安心安全対策について 



 

 

（ア） 警備体制について 

（イ） 不法投棄の現状と課題について 

（２） 那覇ふ頭地区について 

  （ア） 警備体制について伺う 

  （イ） 不法投棄の現状と課題について 

（ウ） 駐車場の管理体制について伺う 

（エ） 小型旅客船（イベント船、港内交通船等）の現状と課題について 

伺う 

（オ） 民間運用のモビーディック号の運用の現状と課題を伺う 

６ 那覇港管理組合新庁舎建設計画の進捗状況を伺う 

 



 

 

一 般 質 問 通 告 表 
 

令和５年第４回那覇港管理組合議会（１１月定例会） 

 

【１１月１４日(火)】 

順位 時間 氏名 組織団体 答弁を求める者 

６ 20分 山川 典二 
那覇市 

議会 

管理者 副管理者 

参事監、担当部長 

質   問   要   旨 

１ 沖縄県港運協会所属の８社との那覇港湾内再編整備計画の協議の内容と今後の

取組について伺う 

 

２ 那覇新港ふ頭の RORO船用岸壁の計画について伺う 

 

３ 「那覇港物流センター」の現況と第２期、第３期の予定地整備など今後の拡充策

について伺う 

 

４ 離島航路の船員不足が懸念されている。泊港を拠点とする離島航路の船舶船員

の実態を伺う 

 

５ 那覇港第２クルーズバースの寄港実績と今後の予定。またターミナルビル整備

計画の進捗状況を伺う 

 

６ 泊漁港「なはまぐろ市場」が今月オープンしたが、以下伺う 

 (１) 「なはまぐろ市場」の総事業費と事業内容 

 (２) 泊漁港のまぐろの水揚げ実績と那覇市の市魚「なはまぐろ」の市場の価値に



 

 

ついて 

 (３) 那覇港長期構想基本戦略の主要施策、取組Ⅱ＜交流賑わい拠点の創出＞案

に「なはまぐろ市場」や「泊いゆまち」に隣接する新港ふ頭の小型船溜まり周

辺の親水エリアとしての再開発がある。早急に整備計画に着手すべきと思う

が見解を伺う 



 

 

一 般 質 問 通 告 表 
 

令和５年第４回那覇港管理組合議会（１１月定例会） 

 

【１１月１４日(火)】 

順位 時間 氏名 組織団体 答弁を求める者 

７ 20分 喜友名 智子 
沖縄県 

議会 

管理者 副管理者 

参事監、担当部長 

質   問   要   旨 

１ 那覇港公共国際コンテナターミナル運営事業計画の見直しについて 

（１） 港湾計画の物流戦略において、改訂前は「欧米向け国際トランシップ貨物

の取扱い」だったものが、改訂後に「アジアの中継拠点港」に見直した背景

について伺う。特に、世界の物流業の変化をどのように認識したうえで見直

しに至ったのか 

（２） 「那覇港公共国際コンテナターミナル運営事業監視委員会」の役割と構成

はどうなっているか 

 

２ 新港ふ頭地区国際航海船舶等利用時における警備業務委託について 

（１） 今議会で提案される補正予算の内容を伺う 

（２） クルーズ船の施設利用に伴う警備費増は、施設利用料に上乗せすること 

はできないのか 

 

３ 定期監査報告(2023年 10月 27日公表)について 

（１） 監査委員の構成について伺う 

（２） 監査の概要、今年の指摘事項について伺う 

（３） 本監査を受けて次年度以降の課題は何か 



 

 

４ 那覇軍港移設協議会の進捗について 

 

 

 


